

# Exige Luis Nava plan para ciudades inteligentes

Querétaro avanza sin ayuda federal por su alto nivel de ingresos propios con calificación AAA

**Karen Munguía | Diario de Querétaro**

En México se requiere implementar una estrategia que permita a las ciudades reducir los costos en materia de accesibilidad para contar con ciudades inteligentes, además de tener una ley nacional de ciberseguridad, expresó Luis Bernardo Nava Guerrero, presidente municipal de Querétaro, durante su participación en la Cumbre de Negocios 2022.

Durante el panel “¿Cuál es el futuro de las ciudades inteligentes en México?”, Nava Guerrero destacó que la capital de Querétaro, por ejemplo, desarrolló su propia red de comunicaciones de seguridad, a través de la cual se instalaron 800 kilómetros de fibra óptica para interconectar las cámaras que transmiten al C4 de la capital y al C5 del Gobierno estatal.

**Indicó que dicha inversión se desarrolló pese a las dificultades presupuestales y enfatizó que, a diferencia del gobierno federal, Querétaro cuenta con una mejor calificación crediticia que el mismo gobierno federal.**

“Sí es posible lograr un nivel de recaudación para no depender de los recursos federales, hemos demostrado que sí se puede, en Querétaro el 60% de los ingresos son propios y eso ha hecho que seamos un caso único en el país, donde nosotros tenemos la calificación AAA por Standard & Poors y Moody’s”, mencionó.

Nava Guerrero expresó que en el estado se está trabajando en el aprovechamiento de la tecnología para ofrecer un mejor servicio esto a través del programa de Gobierno digital. Sin embargo, reconoció que uno de los retos de la administración pública es cerrar la brecha digital que hay en la entidad.

Abundó que Querétaro fue el primer municipio en contar con una policía cibernética; sin embargo, enfatizó que ésta no tiene alcance debido a que el tema no está legislado. Indicó que, pese a no ser un tema que deba regular un municipio, se debe trabajar en conjunto para avanzar en su regulación.

“Uno de los elementos que tienen que ser parte de la estrategia nacional, requerimos una ley de ciberseguridad porque sin duda a muchos usuarios les queda ese componente de incertidumbre, que no sienten que su información, sus datos personales puedan estar seguros y sin duda para que pueda haber mayor confianza en la utilización de todos los servicios que se puedan brindar a través del municipio en miras de construir una ciudad inteligente”, indicó.

Nava Guerrero refirió que desde la pasada administración se realizó un plan de largo plazo 2050 con el objetivo de que cada administración pública local abone al Querétaro del futuro y puso como ejemplo la construcción del centro de innovación y tecnología creativa “Bloque”, el cual entrará en funciones en septiembre del 2023.

Asimismo, destacó el desarrollo de las aplicaciones “Vamos juntos” para disminuir el uso de vehículos en calle a través de compartir el vehículo, así como de “Cuelgaap” para prevenir las extorsiones telefónicas, y puntualizó que ambas propuestas se han puesto a consideración de otras ciudades del país.